

Stadt Chemnitz · Dezernat 6 · 09106 Chemnitz

Dienstgebäude Friedensplatz 1
09111 Chemnitz

Stadtrat der Stadt Chemnitz
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Herrn Stadtrat
Thomas Lehmann

Datum 06.06.2018
Unser Zeichen
Durchwahl
Auskunft erteilt
Zimmer
Ihr Zeichen RA-270/2018
Ihr Schreiben vom 03.05.2018
E-Mail

Ihre Ratsanfrage RA-270/2018 - Straßenbeleuchtung Gaslaternen

Sehr geehrter Herr Lehmann,

zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin und in Abstimmung mit der eins energie in sachsen GmbH & Co. KG als Eigentümer und Betreiber der Stadtbeleuchtung Chemnitz Folgendes mit:

1. Wie viele originale Gaslaternen sind derzeit noch im Einsatz? Wo befinden sich diese?

Derzeit werden durch die Stadtbeleuchtung Chemnitz entsprechend der Festlegung noch 312 Stück originale Gasleuchten betrieben. Die Standorte befinden sich auf dem Schlossviertel, dem Kaßberg, dem Sonnenberg, in Kappel und an der Heinrich-Zille-Straße.

2. Wie viele davon stehen unter Denkmalschutz?

Alle noch erhaltenen 312 Stück Gaslaternen stehen unter Denkmalschutz.

3. Sind Umsetzungen geplant, um in bestimmten, dafür geeigneten Stadtvierteln die gasbetriebenen Straßenbeleuchtungsanlagen zu verdichten?

Es sind keine Umsetzungen geplant.

4. Wie ist der Erhaltungszustand der denkmalgeschützten Gaslaternen? Gibt es kritische Erhaltungszustände? Wenn ja, an welchen Standorten?

Durch die erforderlichen regelmäßigen Wartungsmaßnahmen ist der Erhaltungszustand als „Gut“ einzuschätzen.

5. Wurden in den letzten Jahren an diesen Anlagen denkmalgerechte Erhaltungsmaßnahmen insbesondere an den Kandelabern (Masten) durchgeführt? Wenn ja, welche?

Entsprechend der Schadensbeurteilung werden im Interesse der Stand- und Verkehrssicherheit regelmäßig zum Teil ganze Maste oder Kandelaber ausgetauscht.

6. Wurden die abgebauten Gaslaternen eingelagert, um sie für Sanierungs- und Unterhaltungsmaßnahmen an den bestehenden Anlagen zu nutzen? Wenn ja, wie viele?

Die zurückgebauten Gasbeleuchtungsanlagen werden mit ihren funktionsfähigen Bestandteilen zur Wiederverwendung und Werterhaltung des Bestandes eingelagert. Genaue Zahlen liegen hierzu nicht vor.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Stötzer
Bürgermeister